

BAB IV

PENUTUP

A. SIMPULAN

Daya Tarik Wisata Bukit Batu adalah wisata yang menarik memiliki hamparan bebatuan yang sangat besar dan luas di tengah hutan Kalimantan juga memiliki pemandangan alam yang sangat mempesona dan tidak menutup kemungkinan dapat dijadikan daya tarik wisata unggulan di Kalimantan Tengah. Aksesibilitas menuju daya tarik wisata Bukit Batu ini tergolong sudah baik dengan jalan beraspal, terdapat banyak papan petunjuk arah dan dapat dijangkau dengan mudah menggunakan kendaraan berroda dua dan kendaraan berroda empat.

Fasilitas yang tersedia di Daya Tarik Wisata Bukit Batu tergolong cukup dapat dilihat dari tersedianya tempat pembuangan sampah/ bak sampah yang berada diberbagai titik, tersedianya kamar kecil/ toilet namun tidak ada pembagian antara toilet wanita dan pria, tersedianya tempat duduk untuk beristirahat di pendopo Bukit Batu, tersedianya pemandu wisata yang akan menjelaskan sejarah dan arti dari berbagai macam batu yang terhampar. Daya Tarik Wisata Bukit Batu telah diatur dalam Perda retribusi dan Pergub Kalimantan Tengah yang mengatur tentang kegiatan dan perizinan wisata di Daya Tarik Wisata Bukit Batu. Pihak Pemerintah daerah Kabupaten Katingan juga telah menerbitkan peraturan-peraturan untuk Daya Tarik Wisata Bukit Batu.

Daya Tarik Wisata Bukit Batu telah menerima perkembangan jaman di era modernisasi ini ditunjukkan dengan memiliki media seperti *youtube* dan *website*.

B. SARAN

Penulis memberikan saran kepada pihak pemerintah dan pengelola yang dapat dijadikan sebagai bahan pertimbangan dalam melakukan pengembangan terhadap Daya Tarik Wisata Bukit Batu sebagai berikut :

- a. Pemerintah dapat menyediakan dan bekerja sama dengan pihak terkait untuk membuka layanan transportasi umum menuju lokasi Daya Tarik Wisata Bukit Batu.
- b. Pemerintah dan Pengelola dapat menambahkan fasilitas seperti tempat ibadah/ mushola, penataan tempat parkir, spot foto, *souvenir*, memperbaiki toilet serta menambah jumlah toilet, menambah tempat makan dan minum agar wisatawan dapat berwisata dengan nyaman.
- c. Pihak pemerintah diharap dapat menghidupkan kembali dan mengajak masyarakat sekitar untuk turut andil dengan memberikan mereka sebuah gagasan dan rencana yang matang untuk menarik minat organisasi dan masyarakat. Dengan menghidupkan kembali organisasi dan menjalin hubungan dengan masyarakat dapat menjadi sebuah langkah positif dapat menekan dan membantu pemerintah dalam pengawasan terhadap objek daya tarik wisata ini agar dapat menanggulangi terjadinya pencoretan/ vandalism terhadap objek daya tarik wisata. Membuat papan himbauan akan pentingnya menjaga lingkungan dan kelestarian terhadap daya tarik wisata.
- d. Pemerintah dan pengelola dapat melakukan pengemasan wisata yang lebih baik dan juga meningkatkan dari segi promosi agar wisatawan lokal kalimantan maupun luar pulau kalimantan dapat mengetahui akan atraksi wisata yang dimiliki oleh Daya Tarik Wisata Bukit Batu.
- e. Pemerintah Provinsi dan Pemerintah Daerah mendanai langsung terhadap pengembangan yang ada di Daya Tarik Wisata Bukit Batu, hal itu dapat memaksimalkan dalam melakukan pengembangan dengan membagi beberapa fokus untuk dikembangkan sehingga dapat efisien dan efektif.
- f. Pemerintah dan pengelola diharapkan dapat menambahkan atraksi wisata atau kegiatan wisata yang cocok agar Daya Tarik Wisata Bukit Batu dapat bersaing dengan daya tarik wisata lainnya, hal itu dapat meningkatkan dan menarik kunjungan wisatawan untuk datang berwisata ke Daya Tarik Wisata Bukit Batu.